



**EXKURSION DER KLASSE 5B
NACH BALSTHAL ZUR
BURGRUINE NEU-FALKENSTEIN**

Wir hatten das Glück, dass sich am Mittwoch, dem 15. November 2023, nach vier regnerischen Tagen das Wetter besserte und wir somit unsere Exkursion durchführen konnten. Pünktlich um 08:00 Uhr versammelten wir uns am Bahnhof, um nach Balsthal zur Burgruine Neu-Falkenstein zu gelangen.

Die Exkursion fand im Rahmen unseres aktuellen NMG-Themas "Das Leben im Mittelalter" statt. Der Besuch der Burgruine Neu-Falkenstein gewährte uns einen Einblick in das mittelalterliche Burgleben und ermöglichte es uns, das im Klassenzimmer Erlernte praktisch zu erkunden.

Unsere Reise begann mit einer Zugfahrt nach Balsthal, gefolgt von einer kurzen Postautofahrt direkt unter die Ruine. Nach einem kurzen, steilen Fussweg erreichten wir schliesslich die Ruine. Dort angekommen hatten wir Zeit, unser Znüni zu essen und erhielten einen ersten Eindruck von der faszinierenden Burgruine. Nach einer kurzen Besprechung der Sicherheitshinweise und Regeln durften die Schülerinnen und Schüler die Burgruine eigenständig mit einer Foto-Rallye erkunden. Dabei entdeckten sie viele kleine, versteckte Details und lernten den Aufbau der Burg näher kennen.

Im zweiten Teil der Erkundung bildeten wir zwei Gruppen und erkundeten den Bergfried. Nachdem wir alle die steile Treppe gemeistert hatten, erhielten wir einen atemberaubenden Ausblick auf die umliegende Landschaft und Balsthal. Wir konnten uns oben auf dem Turm gut vorstellen, wie die Menschen im Mittelalter ihre Umgebung überblickten und sich so vor möglichen Gefahren schützen konnten.

Nach der Erkundung der Burg packten wir unsere Sachen und machten wir uns mit neuen Eindrücken und Erkenntnissen auf den Rückweg nach Wangen.







